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編集者の都合で例会に出席できなかったことや、他の所要で時間を取られ、瓦版の発行が遅れに遅れ 3号合

併となったことをお詫びします。資料も一部は散逸したものもあり十分な内容ではありませんが、記録目的を

中心にこの時期にまとめることにしました。 

 
 
 
 
 
『DF 経済・産業懇話会』（略称：「DF 産懇」）浅野リーダーより各回経過報告がありました。

毎回本年度の過去の活動を含め包括的に報告いただいているので今回は 8 月 28 日の報告を

掲載します。 

 

１． 検討会の経過 

‐2010 年 6 月 22 日 技術部会にて提案で発足 

‐2014 年度もこれまで通りに毎月一回を目標に開催する 

 

２． 2014 年度の取り進め 

－議論の対象 基本的にはこれまでの方法を引き継ぐ 

¶ 産業に影響を与える要因について、その実態を理解する 

  日本における老朽化・陳腐化の課題、これまでの産業の常識・非常識の逆転等 

例会報告 4 月 24 日（木）  千代田区神田公園区民館   
6 月  4 日（水）  東京ウィメンズクラブ 
8 月 28 日（木）  富士ビル３×３Labo.(さんさんラボ) 
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SEGA ゲームセンター向けビジネス Sonic（米国） 

PC 1995 年より Window95 マウスで動かす 

 －プレーステーション 95 年よりソニー CDROM のソフト 

問屋抜きでドラクエ SONY に移る 

SONY に良いソフトが集まる 映画との融合 

しかし、映画は 2時間 ゲームは 40 時間以上 作家としての個性が出ない 

成功を続けるのが困難 ⇒ 新しいコンテンツに苦慮 

プレステは 98 年～2000 年で終わりを迎える 

 －日本人の好みはストーリー性 → ミリタリーもの、ファンタジーもの 

一方欧米はシミュレーション 体験型、リアル型を好む 

 －1998 年が第一次のピーク 4000 億円の市場 家庭用ゲーム市場 3000 万人 

当時の欧米の市場は 1000 億円 

 －2006 年 日本市場 2000 億円 欧米 1.5 兆円 

 －今は一度ヒットすると 3000 万本売れる 

 －収益の構造 

6000 円/本 メーカー2000 円 Sony、任天堂等元売り 2000 円 小売・問屋 2000 円 

ハードは赤字 

 －最近のヒット 妖怪ウオッチ 200 万本  

 －利益が出ないと人が育たない 

 －3000 万本売るようなソフト 開発に 300 億円かかる 

海外では 100 億以上の開発費をかけるものが大型ソフト 

一方日本では 10 億位しかかけられない 30 億かけるようなソフトは大きなもの 

⇒ 欧米勢にソフトで負けつつある 

 －スマートフォン向けのソフト ガンホー。ミクシ―等がある 

 －ゲーム産業は流動性が少ない・できない 職人化し新しいものに挑戦しない 

新しいゲームに対応できない 

 －欧米のマーケットも頭打ち 1.5 兆円から 1.2 兆円へ 

大手 5社中 4社が赤字 

 －アジアでは別の軸で動き 韓国 1997 年通貨危機で IT 産業に舵 

ネットカフェの隆盛（日本の漫画喫茶のようなもの） 皆オンライゲームに熱中 

日本 400 円/時間 韓国 100 円/時間⇒50 円/時間 

  日本コンビニ店数 5 万店/人口 1.3 億人 韓国ネットカフェ 2.5 万店/人口 0.5 億人 

 －中国 Tencent 社 市場価値 14 兆円の巨人インターネット会社 8000 億円のゲーム売り上げ 

モバイル用で 6％/年の成長 韓国からソフト購入 

日本ではナムコが開発員 800 人 Tencent 5000 人 

 －2004 年に始まったビジネスモデルはアイテム販売型 在庫不要 ロングテールでも赤字にならない 

   特定顧客で成り立つ 

パッケージものは１００％の完成度が必要 しかし、サーバー方は６０％の完成度で出していく 

 －パッケージ型のビジネスは終焉を迎えつつある 

 －豊かになるとゲームがはやる 世界の潜在マーケットは 5兆円 

世界共通の言語 オープンソース、無料ミドルウエア― 

⇒ ゲーム産業の将来は明るい 

在庫の無い世界 人件費/能力はどこも変わらない 

⇒ キーはゲームの理解力 総合 
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技術部会合宿・ゴルフコンペ 

10 月 22 日（水）：（株）日立製作所 交通システム社 笠戸事業所見学会 

10 月 23 日（木）：周南カントリークラブに於いてゴルフコンペ 

定例会・忘年会 

  12 月 19 日（金）於昭和大学 

以上 

 

今後の技術部会のお知らせ 


